
最新靠自己去成功读后感(通用5篇)
写读后感绝不是对原文的抄录或简单地复述，不能脱离原文
任意发挥，应以写“体会”为主。读后感书写有哪些格式要
求呢？怎样才能写一篇优秀的读后感呢？接下来我就给大家
介绍一些优秀的读后感范文，我们一起来看一看吧，希望对
大家有所帮助。

靠自己去成功读后感篇一

这本书的作者是刘墉，籍贯北京，生于台北。是著名作家、
画家。曾任美国丹维尔美术馆驻管艺术家，纽约圣若望大学
驻校艺术家、圣文森学院副教授。他出版中英文著作70多种，
在世界各地举办画展30多次，这本书是写给他女儿的。

我的感受是做什么事无论遇到什么样的困难与挫折也不要退
缩，要学会坚强，学会自己去处理每一件事，学会面对。人
的一生有许多是要靠自己去成功的，不是靠别人、靠一些投
机取巧的方法去获得成功的。人要有一颗很热的心，一对儿
很冷的眼，一双很勤劳的手，两条很忙的腿和一种很自由的
心情。这是作者所说的。在你的眼前有很多要面对的挑战，
受苦的人是没有悲观的权利。因为前面的苦要由他们自己独
自承担的，别人能在家过平静的生活而他们却成了漂泊者。
你想想如果你是比尔。盖茨的爸爸，知道儿子居然大二要从
哈弗辍学，我会不会支持他？如果你是李安的父亲，知道儿
子居然要去搞电影，你又会不会阻止？如果你阻止了，还会
不会有今天的微软总裁比尔。盖茨和大导演李安。在你年轻
的时候就应该走出去，找你所想找的，要学会自己去发现，
而不是没等你找就把盖子打开说：“来！这就是我要找的东
西。”

我觉得最好的教育就是自己这些长处获得充分的发挥。“成
功要自己去成功，成长也要自己去成长。”学会独立，不用



别人的催促下能完成每一件事，那说明你很棒了。只要肯付
出，就一定能获得收获。你自己要用时间的紧迫逼自己会有
更高的效率，不要总把时间都给白白浪费了，要学会掌握好
时间的价值，与每一分每一秒，都是很关键的。学会珍惜一
切的一切。

做什么事儿都要镇定，要有“平常心”，“平常心”要
以“平常心”来准备，而非临时抱佛脚。“平常心”也
是“心平常”，让你的心总保持在平静的状态，才能以不变
应万变。你平常是什么样就什么样，不用伪装，遇到不平常
的事，你也不要慌，要镇定，要有平常的心。这样你会顺利
很多，如果你越不平常，也没有稳定的心，那你做起事来就
更糟糕。这“平常心”只有平常就努力，平常就警醒的人，
才有资格谈“平常心”。

“百分之一的疏忽，就可能导致百分之百的失败”我在学习
《靠自己去成功》一书，真正体会到：无论做什么工作，都
要重视小事、关注细节，把小事做细、做透，细中见精、小
中见大的道理。把读书的联系到自己的工作中去，我觉得做
为一名教师尤其需要重视细节，我们从事的既不是高新科技
也不是尖端技术，每天面对的是一群天真无邪的孩子。常听
到家长的叮嘱，这些看似不起眼的琐碎小事，就犹如一加飞
机上的几百个零部件中的一个，出现了问题就会影响整个飞
机的飞行安全。我们要清楚的认识到危机往往是在不经意间
积累的。

相信我会在今后的工作中努力去弥补我欠缺的地方，努力使
自己注意细节，把每一个学生都看作是自己的孩子，努力拨
动每一孩子积极思维的琴弦，完成自己所应肩负的责任。

靠自己去成功读后感篇二

靠自己去成功读后感
靠什么去成功？也许大家心里都想过这个问题。靠父母？靠



老师？还是靠朋友？看了《靠自己去成功》后，我才明白：
一切只有靠自己！
作者刘墉有一个上初中的女儿小帆，小帆是家中的小公主，
从小娇生惯养。为了女儿今后能独立，能靠自己的力量去赢
得成功，刘墉每天都会选择一个话题，结合自己的亲身经历，
写成一段几百字的文章，来教导女儿，怎样成长，怎样成功。
在35个话题中，最让我有感触的就是：谈天才——谁是真天
才？
在我们的身边，天才似乎很多。学习好的、技艺高的数不胜
数；聪明的、有成就的也不在少数。我和大家一样，认为这
些人就是天才。可是，刘墉却觉得，天才很抽象，很难说什
么样的人才是天才。他给女儿讲了这样一个故事：他一个艺
术系的朋友，上学时成绩很不好，常常不能领会画画的要领。
而班里的几位“天才”却一点即通。不过，在多年以后，那些
“天才”早已扔掉了画笔，只有他和另外一个女生仍在作画。
而这两个人，就是淘汰又淘汰之后剩下的天才。是啊，想要
成为天才，就要学会坚持，一步一个脚印，认清目标，坚持
到底，不会轻言放弃。天才，懂得按部就班，坚持不懈！
刘墉书中一些看似简单的提醒，实际却是我们坎坷的成功路
上的注意点。从作息到交际，从成败到生死------这些小提
醒，我们都应该时刻放在心上，并用自己的力量去迎接成功。
坚持做自己，靠自己去成功！

靠自己去成功读后感篇三

终于借到刘墉的.书了——在读书会里，他的书很抢手，整个
读书会都抢着看，想借也难啊！之前眼看着《世说心语》被
借走，还以为又借不到刘墉的书了呢，谁知却在角落里发现
了这一本《靠自己去成功》，真是妙啊！正如那一句俗话说
的那样，可遇不可求啊！

刘墉的这一本书其实是写给女儿的话，他从规划睡眠、利用



好时间、如何才能穿衣得体、写作方法等等这些可大可小的
事情，训练自己的女儿，为自己的女儿照亮未来的路，照亮
成功的路。他也教女儿以怎样的心态去看待像胜负生死这一
些人生中的大问题，培养她正确的人生观。

有一段话，在我的脑海中徘徊了很久：天才常常是钻牛角尖，
怀疑别人所不怀疑的东西的人。他对什么都好奇，不但希望
知道“是什么”，而且总希望了解“为什么”。既然是这样，
那么每一个人都可以成为天才，每一个人都有成为天才的可
能。按我自己的话来讲，天才除了是在某一方面极具有天赋
的人，也是那些看到别人所看不到的人，是那些去解答别人
不知道也没兴趣的问题的人。

放到现实生活中，其实每一个人都是天才，每一个人都有潜
质，每一个人都能在社会上找到自己的位置。所以，别为暂
时的失败而灰心，你，总会找到自己的位置的。

靠自己去成功读后感篇四

最近阅读了刘墉的作品《靠自己去成功》一书，这本书没有
过于华丽的词藻，平凡朴实的文字，运用写日记的形式讲述
了刘墉先生在教育子女方面的心得。

书中阐述了刘先生的教育新主张：“自由教育”。在他看来：
成功要自己去成功，如同成长要自己去成长。要让孩子自己
逼自己，而非做个没有电瓶的车子，只等父母师长在后面推。
其实现在中国的父母基本上都喜欢为孩子选择他们的将来，
或者说是选择一个固定的方向让他们顺着走下去。事实上又
有多少孩子愿意接受这样的安排，这样的人生太过于乏味，
毫不精彩。就算最终成功了那又能说明什么，根本证明不了
什么。

孩子的成功必须来自于他自己的努力，凭空得来的成就无法
满足他们。其实在孩子小的时候就应该有意识的注重这个问



题。比方有的小朋友在做手工的时候会碰到不会剪的锯齿，
他们会告诉你：“老师我不会，你帮我做吧。”这时候如果
你觉得这只是一件小事帮他也无妨那么以后这个小朋友遇到
困难就再也不会自己想办法解决了，会产生一种依赖感，并
且即便在别人的帮助下完成任务，他也不会感受到成功的喜
悦。如果他通过自己的努力最终完成了作品，那么他会很有
成就感，这样一来他就拥有了克服困难的动力。

家长在家教育孩子也应该这样，吃饭、穿衣、洗澡都应该让
他们自己动手来，不能因为觉得他们动作慢就帮他们做，这
样孩子的心理就会产生一种依赖思想，从而不愿意自己动手，
久而久之动手能力自然就差。有的时候大人认为对的事情未
必对于孩子来说就是合适的，只有孩子适应的方法才是最佳
方法。无论是幼儿还是成年人都应该给于他们自由发展的空
间。如果比尔・盖茨的爸爸，知道儿子居然大二还要从哈佛
辍学而坚决反对，最终说服盖茨继续了学业；如果李安的父
亲知道儿子居然要去搞电影，认为没有大前途而阻止了他，
那么今天的微软总裁比尔・盖茨和大导演李安还会存在吗？
假如失去这样两个成功的人物，我们的社会又将损失多少呢？
事实证明没有绝对正确的选择，只要不是违背道德的事情不
妨让孩子自己去选择，自己去创造自己的成功，不得不承认
只有自己才是最了解自己的人，只有自己知道自己该去争取
怎样的成功。毕竟比尔・盖茨、只有一个，朗朗也只有一个，
不可能都成为比尔・盖茨，也不可能都成为朗朗。

靠自己去成功读后感篇五

暑期的时候小姨借给我几本刘墉先生的书，刚开始因为是小
姨介绍的，我觉得可能对我的学习生活有帮助，因为小姨在
我的生活中一直扮演着良师的角色。以这种想法我拜读了刘
墉先生的书籍，可是我却喜欢上那种轻松诙谐的语言和那种
浅显却往往被人忽略的道理。所以我读了《靠自己去成功》，
这是刘墉先生写给自己女儿的，在书中以自己女儿为对象，
通过自己女儿在生活、学习中出现的问题，来指引我们年轻



人。在这本书中了解很多也明白很多。

1、人，与生俱来就有出去走走的冲动。什么叫做年轻？年轻
就应该迈得出步子，总想看看地平线的另一边会是什么样子。
这是我一直在改进的地方，出去走走，勇敢的尝试新鲜的事
物，去不曾去过的地方。以前小姨说我很像妈妈，妈妈是一
个总喜欢过着安稳日子，日复一日，年复一年。以前我也是
一样，不喜欢改变，不喜欢尝试。甚至有的时候还不如姥姥，
姥姥有时候会大胆的去尝试，回去看看那究竟是什么地方。
现在我会逼着自己去尝试新鲜的事物，改变一些，世界每天
都在变化，每天都会有新鲜的事物。出去走走尝试新鲜的东
西，提高的不仅仅是眼界，更是能力。

2、越是面临灾难、面对打击，我们越要坚强，愈不能落泪，
因为眼泪是看不清敌人的，眼泪只可能遭遇更致命的伤害。

3、学习并不取决于老师。学习是自己的事，不是秀给老师看
的，也不是专门用来报答老师也不是报复老师的，就算老师
对我们印象不好，我们也应该努力学习，更应该加倍努力证
明给老师看。

4、人总是向前看，尤其是年轻人，更要把眼睛放在远方。失
败的时候，我们可以坐在地上，回头看看害自己跌倒的坑，
检讨自己为什么失败，我们可以伤心、落泪，但是应该一边
擦眼泪，一边站起来，准备再一次的向前冲。尽管不见得一
分耕耘就能换来一份收获，但是耕耘多的人总能有较多的收
获。认识就是有成功有失败，才有意思。你今天失败了，痛
定思痛，检讨改进，明天反败为胜，会让你兴奋不已。

5、不要因为自己幸运，就把幸运当成习惯，因为幸运不总是
停留在我们身边，我们必须时刻告诉自己：今天我能做“豌
豆公主”，明天我也能睡柴房。这句话对我以后的生活工作
很有用，要想成功必须得能屈能伸。



6、在紧要关头必须知道选择，用理智告诉自己，也控制自己
的情感反应。在生活中往往会以为过度反应会出现大乱子。

7、愈是越到不平常的事情，就愈是要有平常心。以前我的思
维就是平常心就等于不紧张，可是我一直都很曲解平常心。
只有平常就很努力，平常就很警觉的人，才有资格谈平常心。
平常心并不是自己安慰自己的方法，它代表更加深刻的含义，
要用平常的努力和警觉来换取不平常情况下的平常心。

记住这些，在以后的生活、学习中慢慢运用，逐渐成为自己
的东西，这才是读书的价值！


